

CAN-2021

sport.union@sonapresse.com



Photo: Franck Martial/MOMBO

La joie des Panthères au terme du match nul face aux Black Stars.

Lucarne Exploit

NOUS avons la foi (L'Union d'hier). Mais sans trop le montrer. Ni vraiment imaginer qu'elle serait de celle qui soulève les montagnes. Qui les Panthères avaient en face, après tout ? Le Ghana, quadruple vainqueur de la Can (1963, 1965, 1978 et 1982) et détenteur du record de finales disputées (8). Un adversaire que les nôtres n'avaient jusque-là battu qu'une fois. C'était le 14 juin 2008 (2-0), en éliminatoires de la Coupe du monde, zone Afrique. Des Black Stars, enfin, qui, depuis le tirage au sort et au regard du pedigree qui est le leur, étaient avec le Maroc favoris de ce groupe C. Et qui, dos au mur, n'avaient pas d'autre choix que de gagner pour se dégager la voie vers le deuxième tour et les 8es de finale.

Mais voilà : dans cette Can qui, pour un tas de raisons, ne ressemble à aucune autre, tous les scénarios sont possibles, dont celui de se payer la tête de favoris. Lesquels, à ce stade, ne le sont en réalité que sur le papier.

Il faut croire que cette réalité, Ecuele Manga et ses coéquipiers l'avaient bien à l'esprit, vu leur début de rencontre, sans la moindre appréhension, regardant leur adversaire dans le blanc des yeux, continuant à dérouler leur football, en dépit de l'ouverture du score concédée et d'un certain déchet à la récupération et dans les transmissions. Jusqu'à cette magnifique égalisation d'un Allevinah qui, sur le coup, a donné raison à son sélectionneur quant à son coaching. Il s'agit d'un exploit. D'autant plus retentissant que rien ne semble avoir été épargné à ces Panthères. Le forfait conjugué de deux de leurs atouts majeurs, Pierre-Emerick Aubameyang et Mario Lemina, pour des motifs qui laissent franchement perplexe (lire par ailleurs), étant le dernier coup dur en date. S'en relever, au prix d'un remarquable esprit de corps et d'une solidarité sans faille, constitue un fait d'armes dont doivent désormais se servir les Panthères, aujourd'hui bien placées pour une qualification en 8e de finale.

M. A.

Gabon-Ghana (1-1): indestructibles Panthères !

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

VALIDER la qualification au second tour de la Coupe d'Afrique des

ON A AIMÉ...

Les parades de Boina. Rétrospectivement, le Gabon peut se féliciter de l'avoir pas eu face de lui le 10 janvier dernier, à la place de Hassan Ahamada. Le gardien comorien Salim Ben Boina a été tout simplement époustouflant hier soir devant les Marocains, réalisant pas moins de sept arrêts, dont un sur penalty. Sans lui, les Coelacanthes auraient pris bien plus que les deux buts concédés aux Lions de l'Atlas.

ON N'A PAS AIMÉ...

Sénégal-Guinée, quel déchet ! On attendait beaucoup de ces deux sélections réputées joueuses. Mais l'affiche de la 2e journée dans le groupe B entre le Sénégal et la Guinée, hier à Bafoussam, a accouché d'un festival de maladresses (jusqu'à l'exécution d'une touche) et d'approximations. Résultat, somme toute logique : un triste 0-0, le deuxième de la Can après Algérie-Sierra Leone du 12 janvier.

nations après la deuxième journée de la phase des poules, le Gabon n'y est parvenu qu'une fois. C'était en 2012 à domicile, après des victoires sur le Niger et le Maroc.

Si les Panthères n'ont pu rééditer le même le sans-faute, la sélection gabonaise y est presque. Au pire des cas, notre équipe peut-être repêchée comme meilleure 3e. Grâce à une force de caractère rarement vue. Ce, malgré le terrible coup de massue reçu en début d'après-midi après que la commission médicale de la Confédération africaine de football a révélé des soucis cardiaques disqualifiant Pierre-Emerick Aubameyang et Mario Lemina, rendant la mission quasi impossible face au Ghana. Lequel, dos au mur, se devait d'éviter tout résultat négatif.

Malgré ces absences, les Gabonais ont réalisé une partie solide (12 tirs contre 4) autour de Bruno Ecuele Manga qui a su tenir son rang de pilier défensif dans un rideau aux côtés de Junior Assoumou Akue (axe gauche) et Anthony Oyono (axe droit). Il montrait même l'exemple sur une montée aux avant-postes

en voyant sa frappe du droit au coin de la surface contrée in extremis devant la cage de Joseph Wollacot (6e minute), le portier des Black Stars.

Tout le contraire de Denis Bouanga, auteur d'un oubli sur Aaron Boupendza (13e) et de nombreux mauvais choix qui lui ont valu un remplacement rapide en début de seconde période par Jim Allevinah.

Et comme un symbole, c'est ce dernier qui va ramener le Gabon à la hauteur des Ghanéens qui avaient ouvert le score par leur capitaine André Ayew. Une égalisation qui va provoquer la fureur des Ghanéens parce que les Gabonais ont joué le coup sur un ballon volontairement mis en touche par Abdul Baba Rahman, suite à un coup reçu par son coéquipier Daniel Kyureh.

Les Panthères ont certes manqué de fair-play sur le coup, mais ils ont tout de même fait montre de grosses ressources mentales pour arracher le point du match nul qui devrait suffire pour leur ouvrir les portes des 8es de finale de la Can 2021. Malgré une équipe décimée et inédite.